
C04
今日淄博

城事
2013年9月23日 星期一

编辑：姜斌 美编：只文平

多数市民支持少开车，更多市民希望公共出行更方便

公公交交优优先先，，让让无无车车日日成成为为习习惯惯
本报9月22日讯(见习记者 唐

宁 盛鑫甜) 22日是第七个“中国
城市无车日”，今年“无车日”的主题
是“绿色交通·清新空气”。当天，淄
博市划定一个无车区域，实施交通
管制。不少市民“绿色出行”，改开车
为乘公交或骑自行车出行；但也有
市民意识淡薄，即使在限行路段依
然“闯关”。

22日7 : 0 0-19 : 0 0，张店上海路
(华光路路口至新村路路口段 )被
划设为无车区域，记者在此看到，
上海路和华光路、人民路、新村路
路口都放置了限行锥形筒。很多
车主看到后主动调头，但也有不
少市民却无视限行标志，驶入限
行路段内。车主张先生称知道今
天是“无车日”，但是不清楚淄博

有哪些路段限行，一到上海路看
到有限行标志就主动调了头。但
是也有不少车辆无视限行，径直
开车驶入。记者在上海路和华光
路路口统计了一下，5分钟内有5辆
私家车从限行路段驶过。

采访中记者发现，多数市民
知道无车日的事，也支持绿色出
行。但他们更希望把无车日深入

地搞下去。张店市民王先生说：
“无车日是好事，但光靠这一天的
限行也没什么实质性的效果。”还
有一些市民表示能理解“无车日”
所提倡的理念，但从行动上支持
比较难。市民贾先生说：“坐公交
有坐公交的不方便，很多时候都
得等车，而且车上很多时候还很拥
挤，下了车还不一定能到目的地。”

采访中，多数市民表示，自己
很支持绿色环保出行，但觉得这
需要完善的城市公共交通作保
证。“要想减少私家车出行，那就
应该做好配套设施建设，只有让
公共交通比私家车方便了，大家
肯定会选择少开私家车的。这样，
无车日才不会只是一种形式。”贾
先生说。

环保公交一年少排800吨污染物

无车日让不少有车一族重新
体验了城市公共交通，不少市民
也表示，要想让公交车代替私家
车，公共交通还得“加把劲”。对
此，公交公司的工作人员告诉记
者，近年来，他们大力推行公交集
约化经营，不断增加更新车辆、调
整优化线网、增开收回线路。目前
淄博中心城区公交线路以达到28

条，运营车辆达到717台，线网长

度达到198 . 5公里，公交站点达到
1469个(双向)，公交站点500米半
径覆盖率达到98%，公交车生活
小区、大型商场、超市、医院、高校
通达率达到100%。

据了解，目前中心城区已全
部更换为环保型天然气公交车。
环保型公交车的推广可以年均节
约燃料费用2000余万元，年均减
少排放空气污染物800余吨。

无车日旨在倡
导市民绿色出行，减
少汽车尾气污染。今
年无车日恰逢中秋
节后第一天上班，22
日，记者调查发现，
无车日当天乘坐公
交出行的市民确实
较往日有所增加。不
少市民希望通过加
强城市公共交通建
设，让城市公共交通
更加便利，实现私家
车主向公交乘客的
转变。

无车日当天乘公交的人多了

“感觉乘客确实比平时多了，
很多市民还是有比较强的‘绿色
出行’意识的。”22日中午，张店7

路公交车司机徐静对记者说，“平
时过了9点半以后，乘车的人会明
显减少一些，但今天一上午，几乎
车车都满，能明显感觉出今天坐
公交车的人确实多了不少。”

“平时张店中心路这边最堵的
时候，过路口要等3到4个信号灯，
主要就是上下班其间的私家车太
多。倘若私家车少了，淄博现在的
交通状况能得到很大改善。现在不
少人不选择乘公交出行，主要是考
虑到现在有些情况下公共交通还
比不上私家车快捷。”徐静说。

目前张店已经有136、139两路纯电动公交车。 本报记者 姜文洁 摄

未来淄博的公交建设
将往哪个方向也是市民关
注的问题之一。据悉，近期，
淄博又新增了两条集约化
线路，在充分利用一切资源
的基础上，更集中合理地运
用现代管理与技术，以提高
每条线路的工作效益和效
率。

自2012年公司实行集约
化以来，从一开始的14条线
路到目前已达到了161条线
路实现集约化。

市公交公司的工作人
员告诉记者，未来将实现大
部分区间车由私人承包改
集约化经营。改后的公交车
会像现在市内公交一样，采
取无人售票。这样做为市民
带来的好处首先是，票价降
低，市民的出行成本将减
少。其次是服务更周到规
范，车内环境也会有所改
善。再次，改用公交车后更
环保，因为目前区间车多为
柴油车，更换成天然气车后
大大减少尾气排放，而且，
安全性更高。

线路集约化

市民出行更方便

本报记者 谭文佳

通讯员 车冲

9月18日，方正·2009招商发
布会暨商家签约仪式在临淄万
豪大酒店隆重召开。活动当天，
70多家客户签定租赁合同，正
式落户方正·2009商业综合体。

上午9点30分，在一场激情
昂扬的水鼓舞表演中，发布会
拉开序幕。活动开始，山东大学
教授三力设计院副院长董瑞女
士向来宾讲述了整个项目的先
进设计思路和理念。据悉，整个
项目分为南北两区，采用流线
型设计，力图将其打造为集吃
喝玩乐购于一体的商业综合
体。

通过知行运营管理有限公

司的李经理介绍得知，方正·
2009为表现出开发商最大的诚
意，为客户提供最大限度的优
惠：在招租前两年，业主可享受
交半年的租金使用一年的政
策。另外，方正·2009与中国建
设银行临淄分行等大型客户当
场签约，齐纳全球通影城强势
入驻，将活动推向高潮。

据了解，方正·2009是山东
方正房地产开发有限公司隆重
推出引领东部城区的又一鼎力
新作。项目位于临淄市区东部，
人民路以南，桓公路以北，天齐
路以东 (天齐路与晏婴路交会
处)，属于淄江花园大型综合社

区的核心配套商业。方正·2009

在未来几年将会提升临淄商业
模式，缔造城市财富新高地，引
航临淄商业未来。

方方正正··22000099招招商商发发布布会会
暨暨商商家家签签约约仪仪式式盛盛大大开开幕幕

本报9月22日讯(记者 李超
见习记者 罗旭君 ) 22日是第七
个“中国城市无车日”，为促进城市
交通领域节能减排，缓解城市交通
拥堵，倡导绿色出行，市政府办公厅
下发通知，要求各级政府机关、单位
带头参与无车日活动，无车日当天
7:00-19:00停止使用公车(紧急公务
除外)、私家车。

通过无车日活动，主要宣传优
先发展城市公共交通理念，提倡绿
色交通，节约能源，保护环境。并且
以此提高城市公共交通服务水平，
改善非机动车和步行出行环境。提
高市民对使用小汽车出行可能带来
环境问题和交通拥堵的认识，让市
民感受绿色出行对环境改善的作
用。据了解，下一步，淄博将着重进
行城市交通发展战略转变，促进城
市交通科学、和谐和可持续发展。

今年无车日活动，淄博将城区
的上海路(华光路路口至新村路路
口段)划设为无车区域，除公交、出
租汽车和其他公共交通，紧急公务
用车、消防车、急救车等特种车辆及
婚丧车辆以外，市交管部门将对其
他车辆实施管制。各区县也要划设
无车区域，实施交通管制。

无车日当天
对公车说“NO”

22日晚6时许，张店柳泉
路上出现堵车。

本报记者 王鑫 摄

淄淄博博区区间间车车逐逐步步实实现现无无人人售售票票
增加线路、降低票价，市民将更愿乘坐

全市约有
111万私家车

22日，张店交警大队相关负责
人杨警官向记者介绍，截止到今年7

月20日，全市共有约120万辆机动
车，在这其中，私人机动车保有量
约111万辆，占到了机动车保有量的
90%以上。仅2012年到2013年间，淄
博私家车就增加了4万辆。

杨警官称，淄博私家车的数量
是逐年上升的趋势。“在私家车数
量逐年增长的情况下，我们只能多
宣传少开车，让每个市民心中有不
开车的意识，让他们每个人意识到
这个问题后，进而自己自觉的减少
开车出行的机会，多乘坐公共交通
工具。绿色交通，清新空气，需要你
我的共同努力。”

本报见习记者 唐宁 通讯
员 杨丽

绿色环保出行
是项长期工程

今天是第七个无车日，记者在
早高峰与晚高峰时段在张店柳泉路
上观察，道路仍然十分拥挤，在重点
路段，如共青团路的银座、茂业附
近，堵车情况仍十分严重。

张店交警介绍，“无车日”的限
行活动主要的目的还是让市民增强
绿色出行的意识，少开一天车，就少
一些尾气排放。“无车日只有一天，
但绿色出行可以每天坚持。让市民
增强绿色出行意识才是最重要的。
一个星期中有几天步行、乘公交车
或者骑自行车外出，让自己的爱车
放放假，也为净化空气做些贡献。”
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